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 石川県中小企業家同友会の第47

回定時総会の開催にあたり、心からお

祝い申し上げます。また、日頃から本県

産業の振興と県政の発展にご理解とご

協力を賜り、厚くお礼申し上げます。 

 優れた技術力を有する県内中小企

業は、本県経済の基盤をなす地場産業

を支えるとともに、多くの雇用を創出し、地域社会の担い手

としても重要な役割を果たしていただいています。将来を見

据えて競争力の強化に取り組む企業を後押しすることが、

本県産業の元気につながり、ひいては石川の明るい未来に

つながると考えており、県では、引き続き、中小企業振興条

例を拠り所として、新製品開発や販路開拓、デジタル化の

推進など、中小企業の前向きな取組を後押ししてまいります。 

 最後に、石川県中小企業家同友会の今後の益々のご

発展と、会員の皆様方のご活躍を心から祈念申し上げ、お

祝いの言葉といたします。 
石川県知事 馳  浩 

 第47回定時総会のご盛会を心からお

慶び申し上げます。また、日頃より市政

の推進にご理解とご協力を賜っておりま

すことに、心から感謝申し上げます。 

 長引く新型コロナウイルス感染拡大の

影響や原油・原材料価格の高騰など、

先を見通すことが困難な状況にありま

す。また、企業を取り巻く環境は大きく変化し、新たな日常の

定着促進に向け、デジタル化や働き方改革など、時代に即し

た変革が不可欠となっている中、貴会におかれては、会員相

互の研修や人材育成等を通じて、本市の中小企業の振興

に寄与していただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。 

 本市においては、ICT技術を活用した新製品の開発やデジ

タル化を推進する人材の育成のほか、中小企業の資金繰り

の円滑化や雇用の確保などを通じて、地域経済の回復、持

続的な成長発展に尽力してまいりますので、引き続きの皆様

方のお力添えをお願い申し上げます。 

 結びに、貴会と会員皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上

げ、お祝いの言葉といたします。       金沢市長 村山 卓 

第47回定時総会 

行政・団体・金融機関からの祝辞披露 
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司法書士・行政書士・社会福祉士 

のさか司法書士事務所 

〒921-8013 金沢市新神田4丁目13番9号 

時間と手間がかかる相続手続き 

   もしものための遺言書の作成 

 4月26日（火）、オンライン（役員の一部のみ運営会場）に

て第47回定時総会が開催され、約230名（委任状出席を含

む）が参加しました。議案である2021年度の運動経過 報告お

よび決算、2022年度運動方針および予算、規約一部改正、

2022年度理事・監事選出について全てが承認されました。 

 冒頭、橋本代表理事（写真）は「いまの時代こそ経営者は甘えを捨て責任を

果たしていかなければならない」とあいさつしました。 

 2022年度運動方針については、スローガンを「中小企業と地域が元気になるために」～人を生かす経営を広めよう～

と掲げ、全会員が「人を生かす経営」を実践するためのワンストップでの学びの場づくり、組織運営を目指します。理事・監事の選

出では、17名の理事と監事2名を承認し、第１回理事会での互選を経て、代表理事には（株）スパーテル代表取締役の橋

本昌子会員を再任しました。（４・５面にて会員理事16名を紹介） 

 新役員を代表して、橋本代表理事は「実践の一つ一つを見える化し、会内外で連携し仲間の輪を広げていく。活動をさらに発

展させる運動に取り組み、同友会の存在価値を高めてチーム石川同友会として組織強化を進めていきましょう」と話しました。 

 本総会は昨年に続きコロナ禍によりオンライン開催となったため、来賓の臨席がかないませんでした。つきましては、賜りました祝

辞を以下のとおり披露させていただきます。 
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 第47回定時総会が開催されますこ

とを、心よりお慶び申し上げます。石川

県中小企業家同友会会員の皆さま

には、日頃より金沢信用金庫をお引き

立ていただき厚く御礼申し上げます。 

 さて、貴会では、新型コロナウイルス

の影響により活動に制限を受ける中、

同友会型企業を目指し、支部例会やグループ会などの開

催および会報誌の発刊などを通じて、会員の貴重な体験

談や考え方を共有し、会員の皆さまが協力することで、地

域や企業が抱える課題等の解決および発展に取り組んで

いらっしゃいます。皆さまの熱心な取り組み、日々の実践に

敬意を表するとともに、これからも、地域社会の期待に応え

ていかれるものと確信しております。 

 最後になりましたが、石川県中小企業家同友会さまのご

発展、会員の皆さまの一層のご隆盛、ご活躍を祈念し、お

祝いの言葉とさせていただきます。 

金沢信用金庫 理事長 忠田 秀敏  

 石川県中小企業家同友会第47回

定時総会が開催されますことを心よりお

祝い申し上げます。 

 貴会におかれましては、1976年の設

立以来、地域貢献、人間尊重の企業

づくりをめざす経営者団体として、県内

産業の振興・発展にご尽力しておられ

ることに深く敬意を表します。 

 2022年度運動方針で掲げておられる「中小企業と地域

が元気になるために」、ダイバーシティやSDGsへの実践的な

取り組みは世界規模でも希求な命題であります。 

 弊行としましても、貴会をはじめ関係機関とのパートナー

シップを強化し、コロナ禍や世界的有事をはじめとした中小

企業の抱える様々な課題解決に向けて積極的かつスピー

ド感をもって取り組んでいく所存であります。 

 今後とも、人を生かす経営の実践により地域経済の発展

にご尽力いただきますようお願い申し上げるとともに、貴会並

びに会員各位の益々のご発展を心より祈念いたします。 

北陸銀行 頭取 庵 栄伸  

 石川県中小企業家同友会第47回

定時総会が開催されますことを心より

お祝い申し上げます。 

 貴会におかれましては、昭和51年5

月の設立以来、地域貢献、人間尊

重の企業づくりをめざす経営者団体と

して、県内産業の振興・発展にご尽力

しておられますことに、深く敬意を表する次第であります。 

 当所としましては、貴会をはじめ関係機関・他地域との連

携を強化し、コロナ禍や世界的有事による影響を大きく受

けている中小企業の抱える様々な課題解決に向けて積極

的かつスピード感をもって取り組んでいくこととしております。 

 今後とも、引き続き積極的に事業を展開されますととも

に、地域経済社会の発展にご尽力賜りますようお願い申し

上げる次第であります。 

 本日ご出席の皆様方のご健勝と、貴会並びに各支部会

員各位の今後益々のご発展を心よりお祈り申し上げまし

て、お祝いの言葉とさせて頂きます。 

金沢商工会議所 会頭 安宅 建樹 

 石川県中小企業家同友会第47回

定時総会ご開催の由、心よりお喜び申

し上げます。貴会並びに会員の皆様に

おかれましては、「よい会社をつくろう・よ

い経営者になろう・よい経営環境をつく

ろう」の三つの目的のもと、お互いの経

験と知識を交流し、自社の経営課題に

向き合い、人間性を高めあいながら地域と共に歩む企業づく

りに取り組まれており心から敬意を表したいと存じます。 

 われわれ北國銀行におきましても、地域の持続的な発展や

新たな魅力の創出に継続的に取り組んでおります。その取組

みにおいてはまさに人材育成が要諦であり、石川県中小企業

家同友会が目指す「人を生かす経営」に共感すると共に、今

後も微力ながら皆様とともに、地域の発展に尽力させて頂き

たいと考えております。 

 最後に、石川県中小企業家同友会のご発展と会員の皆

様の益々のご健勝、ご活躍を祈念いたしまして、お祝いの言

葉とさせていただきます。 

株式会社 北國銀行  代表取締役頭取 杖村 修司 
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 橋本 昌子 代表理事 

 代表理事として、一人ひとりの力が生き

る環境をつくり、会員企業が成長し地域

が元気になるような同友会運動につなげ

ていければと思います。 

 存在価値を高め、中小企業で働く人が誇りに思えるよ

うに、同友会の良さを会員みんなで発信しましょう 。 

2022年度理事紹介☆就任の抱負を語る 

絹川 善隆 筆頭副代表理事 
／地域政策委員長  

 私は、副代表として代表を支え、同友

会理念の下、よい会社、よい経営者、よ

い経営環境を目指し、会員同士が共に

経営課題に向き合い、地域社会と共に歩みながら経営

実践をしていくよう先頭に立ち行動していきます。 

岡谷 勝史 副代表理事  

 本年は会外に石川同友会の活動内

容を発信し、中小企業経営者に必要で

あるものが手に入るコンテンツが豊富にあ

ることを浸透させていく。会員が同友会運

動を通して、自社が発展成長し地域により必要とされる

企業を1社でも増やしていけるように尽力していきます。 

黒崎 嘉之 副代表理事 

 石川県中小企業家同友会会員ひと

りひとりの同友会運動が、我々が暮らす

この地域を元気にすることに直結できる

ように、皆さんと協力して行動していきた

いです。 

南 純代 副代表理事 

 コロナの影響や社会情勢など、環境が

目まぐるしく変化する中でも私達同友会

の理念は変わりません。中小企業が地域

社会になくてはならない存在となるよう、

同友会運動を進め会員企業が発展し、地域社会の活

性化を目指すために尽力したいと思います。 

宗守 重泰 副代表理事 

 昨年の反省点は横串を意識し過ぎたこ

とによる縦軸のブレだと考えます。チーム石

川として県全体で同友会組織を経営(運

営)する。その目的は会員企業の成長で

す。会員一人ひとりが全体最適で物事を考える。副代

表理事ラストイヤーの決意で頑張ります。 

第47回定時総会 基調報告 
 第47回定時総会の第2部と

して基調報告が行われ、（一

社）全日本中小企業連盟／

代表理事の三角武一郎氏

（埼玉同友会会員）が 「私

にとっての人を生かす経営」と

題して報告しました。 

 負債を抱えた同族の警備会

社を承継し、まず「同友会型企業」になることを決めまし

た。それは社員の幸せを考えることです。今では幹部5人

が同友会の会員で役をしています。社内では、同友会が

共通言語になっています。 

 「同友会で言っている、よい会社をつくるとは、自社だけ

でなく、地域によい会社を増やして、ひいては日本を元気

にするということで、それが同友会なのです」「やると決めた

らやるだけ！」 と、分かり易く情熱的な語り口調で話しま

した。 

 全国でもっとたくさんの仲間と出会いたいと思わせてくれ

る熱い時間となりました。 

（寄稿：藤元 澄代 広報委員） 

4月26日（火） 
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 川島 鉄平 常任理事 
（金沢中央支部長）  

 同友会に入会して13年目を迎えます。

入会後5年間はほぼ幽霊会員。こんな

私でも今期から金沢中央支部支部長を

拝命致しました。自分のため、みんなのためになる支部

運営を目指しみんなで成長していきたいです。 

久安 貴史 常任理事 
（金沢駅西支部長） 

 私は今まで同友会という学びの場で

数々の教えをいただき、経験・成長させて

いただきました。その学びを支部で生かし

会員が楽しみながら学べる、魅力ある支部を作っていき

ます。 

上野 真人 常任理事 
（能登支部長） 

 「仲間づくりの輪を広げる」運動を重点課

題とし、コロナ禍で中々行えなかった、人と

人が会い・関わり、腹を割って話せる支部

運動を積極的に行います。能登支部らしさを残しつつ、

新たな変革をしていく１年にしていきたいと思います。  

 坂池 克彦 常任理事 
（金沢城南支部長） 

 昨年度に引き続き城南支部長をやらせて

頂くことになりました坂池です。今年も会員

の皆さんに同友会でよかった、城南支部で

よかったと思ってもらえる様な活動をしていきたいと考えてい

ます。よろしくお願い致します。  

 水上 博司 常任理事 
（白山・野々市支部長） 

  2019年7月に支部長を拝命して4年

目。WITHコロナ時代でしたが、本年は

支部会員の皆様と共に【楽しくやろうぜ同

友会！】をスローガンとして、学び・交わり・実践する【楽

しい同友会】を白山・野々市に展開してまいります。 

前田 陽介 理事 
（総務委員長） 

 2年目の総務委員長を務めます前田

陽介です。1年目は柴事務局長に頼り

切りでしたが、２年目は前田カラーを出し

ていきます。同友会理念に沿う活発な活動ができるよ

う、サポートに尽力しますのでご協力お願いします。 

河内 勇二 特別理事 
（支部・委員会･部会連携担当） 

 今期特別理事を拝命した河内で

す。委員長と支部長経験を活かして、

全支部と全委員会が有機的に繋ぐ、

橋渡し的な役割で皆さまのお役に立てればと思ってい

ます。 

西出 稔 常任理事 
（南加賀支部長） 

 本年度、南加賀支部長として2年目の

理事就任となりました。この一年を通じて

ほんの少しですが同友会を知ることができ

ました。本年は飛躍の年になるよう心掛け、さらに同友

会活動に専念いたします。 

徳久 宏子 理事 
（広報・仲間づくり担当）  

 「中小企業と地域が元気になるために」

理事として最善を尽くしたいと思います。

特に広報・仲間づくり担当としては会外に

同友会の良さを知ってもらえるよう委員会としっかり連携

して同友会運動の基盤強化ができるように努めます。 

辻 明良 理事 
（企業づくり担当） 

 各支部・部会の例会での学びをより深

く掘り下げ、経営に活かしていくための受

け皿となれるよう、4委員会（経営労

働、社員共育、共同求人、障害者問題）が効果的に

機能するための連携をはかっていきます。 
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§広告募集§ 

1/3段：月3,000円  
四半期毎請求 
（１年更新） 

申し込みは同友会事務局まで 

新入会員・名義変更 紹介 

【審議事項／一部協議あり】 

【1】 入会承認の件【承認】1名の入会を承認 

【2】 名義変更承認の件【承認】4名の名義変更を承認 

【3】 退会者承認の件【承認】4名の退会を承認 

 ※5月理事会承認会員数 370名＝373＋1 - 4 

【4】（協議／審議）コロナ対応活動ガイドランの改正の件 

【承認】コロナ対応ガイドライン06版（案）について承認  

絹川：活動レベルに応じた「リアル、ハイブリッド、オンライン」

をどうするかがポイント。正副では、現行の活動レベル2を削

除し3段階から2段階にすることを提案、判断主体と責任に

ついても改めた。 

久安：分かり易くなった。レベル変更の基準時期は？ 

絹川：必要に応じて正副代表理事会で決める。緊急の場

合は代表理事と事務局長が協議のうえ決定。 

柴：レベルの判断の責任は正副と理事会。開催形式の責

任は支部長、委員長、部会長となる。 

絹川：会場は参加者の倍が入る大きさにして密に注意。 

坂池：開催判断主体が現場責任者になったので活動はし

やすくなった。懇親会は非公式だがe.doyuの掲載は？ 

絹川：現状は公式の懇親会のみe.doyuに掲載可能。す

なわち現状公式の懇親会は県行事で行う場合のみとなる。 

西出：何回も改定されているが、コロコロ変わるのはどうなの

か。前回の改正は最善だと認識していた。 

徳久：コロナの状況に合わせて改定するのは当然。ワクチン

接種や治療薬の状況でも変わってくるので変えるべきだ。 

絹川：飲食を伴う場合の感染防止は難しい。同友会活

動としてコロナにならないための安全な運営という視点で今

後も議論していきたい。 

【5】（協議／審議）2022年度理事担当の件 

【承認】2022年度理事担当について承認 

宗守：副代表は委員会を見るだけではなく、新しい体制で

行政、金融機関などほかの繋がりを強化していきたい。中に

も外にも強い会を目指す。 

河内：役割は支部・委員会の横の連携のサポート。支部

に寄り添うために、全支部の例会に参加したい。委員会連

携では全委員長のメッセンジャーを構築した。 

絹川：県行事、10月のフォーラムは正副でも議論をしてお

り、その時には黒崎副代表が適任ということでまとまった。異

論がないようなので、全会一致で黒崎副代表理事にフォー

ラム実行委員長をお願いする。新春行事と3月成果発表

会については、正副で大方針を定めた中で決めていきたい

ので今後の理事会で決める。 

2022年度 5月理事会  2022年5月10日（火）13：30～15：00 Zoomによるweb会議 
出席：15名、欠席：1名、事務局：4名 
議長：絹川、議事録署名人：久安  5月11日署名、 議事録作成：井上       敬称略 

【新入会員】 

高  穂栞 （こう まどか）  

ウイルフラップ(株)／取締役            

金沢城南支部／ 中谷Ｇ  

推薦者：橋本（昌）／徳久 

【名義変更】 

森下  満 （もりした みつる）  

 (株)Ｍ＆Ａ／代表取締役社長   

 金沢城南支部／ 宮地Ｇ   

前任者：森下  彩 

金子  仁哉 （かねこ まさや）        

環境開発(株)／取締役     

金沢城南支部／ 宮地Ｇ   

前任者：髙山 盛司 

石田  博道 （いしだ はくどう）       

(株)日本美装／代表取締役  

金沢城南支部／池高Ｇ   

前任者：石田 満男 

三宅  慎太郎 （みやけ しんたろう）  

 (株)竹松組／代表取締役   

金沢城南支部／池高Ｇ  

前任者：竹松 正男 

【追加審議事項】 

【6】金沢弁護士会からの後援名義使用の申請承認の件

【承認】行事の後援名義使用を承認 

【7】石川同友会 規定の総点検の件 

【承認】規定の総点検を総務委員会に指示することを承認 

【協議事項】 

【1】 2022年度全体スケジュール（案）について 

【確認事項】 

【1】 5月活動レベルについて → 活動レベル（ 1 ） 

【報告事項】 

【1】 第47回定時総会の振り返りと申し送りについて 

【2】 各組織の活動内容と行事について 

【3】 シルバービジネス研究会について 

井上：同友会の冠を外して、有志による活動を継続をして

いきたいという報告がありました。 
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６ 月の 
行事予定 

I N F O R M A T I O N  

すべての行事は事前登録制です。 

会員外の経営者の参加希望は事務局までご連絡下さい。 

能登支部                        6月例会 

白山・野々市支部    6月例会   

6月23日（木）18：30～21：00 

※開催形式は同友会活動レベルにより決定 

「人を生かす経営」 

 ～明るい会社を目指して～ 

三納 基生 会員  

明光自動車サービス(株) 代表取締役社長 

 祖父が起業した自動車整備工場に3代

目後継者として入社しました。 

 同友会や他団体を通じて経営者としての

学びを深め、経営指針を作成し「よい会

社」を目指し奮闘しています。 

 一方では、その想いとは裏腹に社員の定

着や社員共育で悩むことも多くあるという三

納会員。固い決意に裏付けられた実践とリ

アルな課題を報告します。 

南加賀支部          6月例会  

※開催方法は、リアル会場を予定している場合でも新型コロナウイルス感染状況により、オンラインとなる場合があります。 

金沢城南支部        6月例会 

金沢駅西支部    6月グループ会   

6月16日（木）17：30～19：30   七尾商工会議所  

「雇用の創出から企業と地域の未来へ 」 

 辻 明良 会員 (株)辻鉄 代表取締役社長  

 人口が減少していく中、企業として雇用の創出は企業の未来だけでなく、地域の未来へも繋

がります。 

 石川県中小企業家同友会には共同求人委員会があり、新卒採用を通して企業の底力を

上げることと、若者を地元へ残すことに繋げています。その実践者である辻共同求人委員長の

報告から学び、共に自社と地域の未来を考えていきましょう。 

金沢中央支部         6月グループ会 

グループ内メンバーの経営課題の共有化と

交流を深めるため、各々グループ会を開催し

ます。詳細は、各グループよりe.doyuでご案

内いたします。 

6月17日（金）18：30～21：00 

 サイエンスヒルズこまつ わくわくホール 

※同友会活動レベルにより決定 

「自社の存在価値（意義） 

            を見つけよう」 

角谷 隆 会員  

小松プラント(株) 代表取締役  

 社会から求められているからこそ会社は存

在しています。自社は社会に何を提供し、

社会から何を求められていますか？自社の

存在価値(意義)を明確にし、言葉にするこ

とによって自身や社員の「生きがい、やりが

い、働きがい」に繋がり、社業の発展成長に

繋がっていくのではないでしょうか？ 

 本例会は自社の存在価値(意義)を明確

にする「キッカケ」の場です。社会、顧客、環

境ニーズが急速に変化する中、変えなけれ

ばいけないもの、変えてはいけないものも明

確にしていきましょう。 

6月20日（月）18：30～21：00 

金沢未来のまち創造館  

金沢市野町3丁目11-1（旧野町小学校

舎）※同友会活動レベルにより決定 

「すべての人により良い未来を」 

 ～多様性はこれからの可能性～ 

橋本 昌子 会員  

(株)スパーテル 代表取締役 

 経営経験もお金もない、しかも女性。そん

な橋本会員が薬局を開業して14年。自分

らしく最期まで暮らせる地域を実現するため

に、地域課題に目を向けて事業を展開して

きました。性別・年齢・国籍・価値観、人は

違って当然。その根底にあるのは「人を生か

す経営」です。ひとつひとつの実践が小さな

薬局から社員220名のグループ企業を育ん

できました。2021年石川同友会の代表理

事に就任し、更なる未来の可能性が見えて

きました。   

 中同協全国総会in沖縄の第15分科会

で報告する橋本会員を送り出す例会です。 

「学びを楽しむ！好奇心から成長し経営に

育もう！～絆を集結させ、誇りに思う支部へ

～」をスローガンに、支部行事として4グルー

プそれぞれでグループ会を行います。詳細は

e.doyuで発信致します。楽しく、貪欲に、

真剣に学べるグループ活動を目指します。 



 

 

入会のお申込み・お問い合わせは       
石川県中小企業家同友会事務局 

Ｔｅｌ.076-255-2323 
  

今月の表紙 

発行/石川県中小企業家同友会 〒920-0059 金沢市示野町南52 AKビル3階 tel.076-255-2323  fax.076-268-5656 

橋本 昌子 代表理事  (株)スパーテル 代表取締役 

（保険薬局、医薬品等販売、介護施設、福祉事業）         

表紙写真提供・ヘアメイク：かなざわ・凛や 藤元 澄代 会員 

ＤＯＹＵ石川広告募集 
☆企業・商品のＰＲにご活用下さい！ 

1ヶ月 8,０００円（３ヶ月毎請求／1年更新） 

申し込み・問合せ 同友会事務局まで 

➏月 DOYU Meeting＆Event Schedule 

1 水   

2 木 
理事会13：30 

金沢中央支部役員会18：00 

3 金 能登役員会13：00 

4 土   

5 日   

6 月 金沢城南支部役員研修会18：30 

7 火   

8 水 女性部会企画実行委員会11：00 

9 木 

地域政策委員会14：00 

例会連絡協議会16：00 

金沢城南役員会18：30 

南加賀支部役員会18：30 

10 金 共同求人 大原学園合説 

11 土   

12 日   

13 月 

共同求人正副会議13：30 

広報委員会16：30 

金沢駅西支部役員会18：30 

14 火 白山・野々市役員会18：30 

15 水  

16 木 能登支部例会 

17 金 南加賀支部例会 

18 土   

19 日   

20 月 
障害者問題委員会16：00 

金沢城南支部例会 

21 火   

22 水   

23 木 
仲間づくり委員会16：00 

白山・野々市支部例会 

24 金 女性部会例会17：30 

25 土   

26 日   

27 月   

28 火   

29 水   

30 木   

出欠回答にはe.doyuが便利！（モバイル版）→  

https://ishikawa.e-doyu.jp/ 

※ユーザーID、パスワードが 

ご不明な方は、事務局まで 

お問い合わせください。 


